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縣長：宋河成鹿邑發展典範
周口市四大班子及各局委領導參與了本

次答謝會，周口市人大副主任劉慶森在發
言中表示，作為河南白酒第一品牌，宋河
做實事，成立老子國學教育基金行善舉，
周口為有這樣的企業和企業家感到驕傲和
自豪。鹿邑縣委副書記、縣長朱良才也表
示，宋河酒業的發展是鹿邑發展的一個典
範和代表，為鹿邑的經濟社會發展做出的
貢獻有目共睹。
周口市副市長楊廷俊表示，近年來，宋

河酒業不僅在品牌建設上有所突破，而且
在產能提升、工藝改進等方面卓有成效，
有力促進了宋河產品質量的穩步提升。作
為根植於周口而成長起來的全國知名白酒
企業，宋河酒業凝聚了很多周口人的鄉土
情結。他希望家鄉人更加關注宋河的發
展，共同呵護來自家鄉的中國名酒。他也
期望宋河酒業練好內功，更為嚴格地把好
產品質量關，打好品牌，繼續保持引領河
南白酒之勢。

作為地方性的中國名酒，宋河酒目前在周口市的銷量是近三個億，但是
2002年接手宋河的朱文臣對這個數字並不滿意。他的目標是要在周口實現五
個億的銷量，「以周口帶動鄭州的銷量，進而2013年河南省完成30億就沒有
問題。」

銷量冀與低端酒平分秋色
而未來朱文臣的目標主要是中高端市場，他指儘管目前宋河酒整體銷量

不錯，但是中高端酒銷量僅佔三分之一，他期望通過打開周口市場，中高
端酒銷量能與低端酒平分秋色。
發力中高端市場，朱文臣一直都在為此打基礎。他指出，公司將所有資

本運營的錢都用於酒的儲藏，新投資10多億元。朱文臣向大家回顧了2002年
以來在宋河主要做的幾件大事，這也是他如此欣慰地聲稱宋河酒的品質有
所保證的底氣所在。這些年來，朱文臣很少就此問題做什麼表態，他一直
在默默地低頭做 應該做的事情，那就是壓倒一切地儲備原酒。「原酒是
酒品基本質量得以保障的前提，輔仁租賃經營宋河時，宋河的原酒儲備量
已經很少，目前宋河年產原酒近2萬噸，累積儲備原酒3萬噸，這基本保障了
宋河酒品的穩定性和品質如一。」

品質不斷提升而不會下降
「我非常欣慰地告訴大家，宋河酒的品質只能不斷提升，而不會下降。

下一步，生產國字宋河的原酒必須存夠5年才予使用，一般原酒必須存夠3年
才予使用，調製好的酒也要存放一年，才罐裝和投放市場。」
朱文臣介紹，目前宋河酒廠共擁有12000條窖池。未來宋河的運營、包裝

等都將轉移到鹿邑縣產業集聚區，而宋河老酒廠將全部用來建窖池，屆時
窖池規模可達20000條，同時朱文臣還有意將宋河生產基地打造成綠色無污
染的釀酒基地和工業旅遊基地。
朱文臣進一步指出，宋河老生產基地的儲酒罐群容量增加5萬噸，鹿邑產

業集聚區新建的儲酒罐群容量達到6萬噸，加上原有的儲酒容量，宋河年儲
酒能力將達到15萬噸。「我們募集來的資金很多投到了生產基地基礎設施的
改造和建設上，這些工作都是沒法投機取巧的。別人在騰飛，我們不眼
熱，因為我們深知，我們與別人沒有處於一個發展階段上，我們正走在為
騰飛而組合各種最基礎要素的路上。」

宋河酒業發力中高端市場
所有資源投入原酒儲藏 建「八專」運營標準

12月28日，由鹿邑縣委、縣政府牽頭，宋河酒業承辦的

「2012新年答謝會」在周口市舉行。來自周口市、鹿邑縣的各

級領導匯聚一堂，共同見證了宋河酒業在過去一年所取得的輝

煌成就，更為重要的是，從這裡開始，他們將看到一個全新的

宋河酒業，一個將所有資本運營的錢都用於原酒儲藏、建立

「八專」運營標準的更為厚重的宋河。

■香港文匯報記者 戚紅麗、劉蕊

實習記者 陳靜 周口報道

「時尚香港@廣州」下周開展
香港文匯報訊（記者 唐苗苗 廣州報道）由香港

貿易發展局與中國國際貿易促進委員會廣州市委員
會聯合主辦的「時尚香港＠廣州」潮流商品展，將
於2012年1月6日至10日在廣州錦漢展覽中心舉行。
展會匯聚超過300個香港優質品牌，首設「銀髮族
及嬰童用品專賣區」，並帶來甚具人氣的香港原創
人物與觀眾會面。這是香港貿發局第4年在廣州舉
辦潮流商品展，適逢年關將近市民置辦年貨，料將
再掀內地民眾搶購熱潮。
香港貿發局製造業拓展總監周瑞 稱，今年購物

展正式更名為「時尚香港＠廣州」，將更配合展會
的潮流元素和格調，展現香港獨有的時尚活力。除
了時裝、珠寶鐘錶、家電、美食等熱賣商品外，展
會更新增「銀髮族及嬰童用品專賣區」，為長者及
幼兒帶來時尚與實用兼備的生活用品。展會在春節
前舉行，正好讓港商把握消費者辦年貨的黃金檔
期，拓展華南市場。
據廣州貿促會主任曾凱章稱，大會還安排近100

場商貿配對會議，為港商和廣州的企業、入口商、
分銷商及零售商等穿針引線，促進兩地商貿合作，
協助更多香港優質品牌長期落戶華南地區。

香港文匯報訊 （記者 涂若奔）一年一
度的「工展會」影響日益擴大，內地不
少城市開始將之視為推介當地旅遊的平
台。山西省旅遊局辦公室副主任金章昨
日表示，該省的旅遊新口號是「晉善晉
美」，此次專程在本屆「工展會」開設專
場，重點介紹「六大精品旅遊線路」，希
望能吸引更多港人到當地旅遊。
據金章介紹，「六大精品旅遊線路」

分別是古建宗教旅遊、晉商文化旅遊、
尋根祭祖旅遊、太行風光旅遊、沿黃河
風情旅遊和太行呂梁紅色旅遊。他稱，
香港是該省重要的旅遊客源地，該省高
度重視「工展會」的宣傳平台，此次帶
領了數位當地旅行社人士來港參展，希
望能進一步擴大知名度，未來數日將與
本港業界進行廣泛接觸，共同拓展商
機，打造完備的旅遊服務體系。

擁眾多國家級文化保護單位
金章並指出，該省是中華民族的發祥

地，擁有眾多國家級的文化保護單位和
名勝古跡，宋遼以前的木結構古建築數
量佔全國70%以上，各類旅遊資源十分豐
富，近年來全省將旅遊業作為支柱產業
來發展，基礎設施建設日益完善，旅遊
總收入逐年增加，相信「十二五」期間
亦會保持迅速發展的勢頭。
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■宋河酒業2012新年答謝會
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草莓大會的主要場館設施「一園兩中心」：「一園」即草莓博覽
園，位於興壽鎮安四路與麥辛路交叉點附近，佔地面積500畝。

博覽園內將建設連棟溫室4.4萬平方米、日光溫室7.1萬平方米。草莓大
會期間，博覽園將集中展示國內外的草莓優新品種、先進栽培模式和

草莓科技成果。草莓大會後，這裡將建成草莓科技示範展示中心和永
久性農業休閒公園，供市民觀光休閒。「兩中心」分別是培訓展示中
心和加工配送中心，都位於草莓博覽園內，總建築面積5萬平方米。
其中，培訓展示中心是草莓產業成果展的展示場地；加工配送中心將
為農民提供草莓深加工服務，延長草莓的產業鏈。昌平區相關負責人
介紹，以昌平區草莓產業示範區為龍頭，京郊設施草莓總規模將達到
3萬棟以上，可為2萬名農民提供就業崗位。
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集聚跨越要素助推芯的轉變

北京昌平草莓熟了，紅了，人們可以吃到

國家地理標誌認證的昌平草莓了。第七屆世

界草莓大會將首次走進亞洲，於2012年2月

18日至2月22日在昌平區舉辦，來自60多個

國家(地區)的1000餘名草莓專家將參會交流

草莓種植技術。世界草莓大會是全世界草莓

界最高級別盛會，每四年舉辦一次，又被稱

為草莓界的奧運會。

■香港文匯報記者 郭洪波

昌平區相關領導在接受記者採訪時
表示：今後一個時期，昌平的主要目
標是集中力量建設高端引領、創新驅
動、綠色發展、開放包容的京北創新
中心、國際科教新城。從首都「十二
五」規劃中關於「兩城兩帶、六高四
新」的空間佈局來看，昌平佔據了
「一城」（未來科技城）、「一帶」（北
部研發服務和高新技術產業發展帶）
和「一高」（中關村核心區）。一邊是
海淀北部產業園區，一邊是未來科技
城，科技商務區就坐落於京藏高速路
與「北清路—七北路」兩條高新技術
產業帶的「金十字」交點上，它銜接
了海淀、昌平兩大科技創新板塊，佔
據 科技要素的樞紐位置。按照規
劃，科技商務區（TBD）劃分為科技
金融島、科技商務中心區、科技運動
公園、京北數碼港、生命科學園五大
板塊。五大板塊相輔相成，融合共
生，致力於打造獨具生態魅力和智慧
活力的世界城市示範區、科技創新前
沿區、京北商務中心區、低碳實踐先
行區、宜居生活模範區。
據了解，北京昌平科技商務區

（TBD）的功能定位及概念規劃研究已
經獲得通過，預計明年啟動建設。綠
城集團、中投公司旗下中央匯金下屬
建銀投資和美國黑石集團組建的合資
公司負責人，已於日前與昌平區政
府、TBD區域內一些在建項目的負責

人進行了磋商，投資TBD的計劃已經
明朗。中國建築已於今年8月下旬，與
中關村發展集團簽訂合作協議，將在
未來3年內投資200億元共同開發建設
北部研發服務和高科技產業帶，TBD
即處於該產業帶的中心位置。TBD的
規劃面積55平方公里，項目的用地範
圍，東起建材城東路，西至京新高
速，南起回南北路，北至北沙河，距
離中心城區15公里，毗鄰天通苑和回
龍觀大型居住區。
「在昌平區政府的規劃當中，昌平

TBD於5至10年後將建成繼朝陽
CBD、石景山CRD之後北京最大的商
務區。與CBD高科技產學研聚集區、
CRD首都休閒娛樂中心區不同，昌平
TBD將主要為中關村示範區提供科技
金融、研發諮詢、技術交易等生產性
服務，並為京北地區提供高端生活配
套。技術、人才、資金等要素的密集
聚合，將使TBD產生強大的磁石效
應。建設科技商務區（TBD），將推動
全市高科技產業的發展和創新型北京
的實現，成為北京打造中國特色世界
城市的一注強心劑。同時，TBD的建
設，將大大改善昌平南部環境，加快
南部周邊鄉鎮的城市化進程，讓農民
享受城鄉一體化的成果。 TBD建成後
可提供大約20萬個就業崗位，帶動整
個昌平經濟社會飛躍發展。」昌平區
長金樹東說。

轉型升級高端產業鏈

昌平區作為北京市旅遊重地，位居郊區縣
旅遊的龍頭地位，旅遊資源是該區三大支柱
產業之一。產業結構形成了名勝古蹟、自然
風光、現代娛樂、康復療養、休閒度假、知
識博覽、民俗風情、觀光農業和溫泉會展九
大旅遊系列產品體系。未來將統籌旅遊資
源，優化旅遊環境，積極籌劃和推進一批大
型綜合性旅遊項目，完善集「吃住行遊購娛」
於一體的旅遊產業體系，更好地滿足不同層
次的旅遊消費需求。抓住歷史機遇、推動轉
型升級，走高端、創新、綠色、融合之路，
促進全區旅遊產業走高端路線，一方面引進

一些高附加值的高端旅遊項目和產品，滿足
人民群眾旅遊需求。另外，旅遊產業作為傳
統產業，要進一步創新管理手法、採用高科
技管理手段，提升傳統產業附加值。同時，
促進旅遊產業繼續走綠色發展之路，依托昌
平豐富的旅遊資源，開發低能耗、無污染旅
遊產業，並與農業園、科技園等行業相融
合，進一步擴展旅遊資源，提升旅遊業的品
質，按照旅遊資源多元化、市場國際化、服
務遍地化、管理精細化的目標，全力打造昌
平旅遊品牌，提高區域旅遊產業品質，讓世
界朋友來昌平觀光旅遊。

樹立「大旅遊」理念享受昌平旅遊產業鏈的發展大旺

■中關村北部研發服務和高技術產業帶及主
要功能組團示意圖■昌平景區：雪中蟒山國家森林公園

草莓產業鏈條初步形成
享受都市型現代農業發展大惠

■草莓大會主場館■草莓大會主場館■草莓大會主場館■草莓大會主場館■草莓大會主場館■草莓大會主場館■草莓大會主場館■草莓大會主場館■草莓大會主場館■草莓大會主場館■草莓大會主場館■草莓大會主場館■草莓大會主場館■草莓大會主場館■草莓大會主場館■草莓大會主場館■草莓大會主場館■草莓大會主場館■草莓大會主場館■草莓大會主場館■草莓大會主場館■草莓大會主場館■草莓大會主場館■草莓大會主場館■草莓大會主場館■草莓大會主場館■草莓大會主場館■草莓大會主場館■草莓大會主場館■草莓大會主場館■草莓大會主場館■草莓大會主場館■草莓大會主場館■草莓大會主場館■草莓大會主場館■草莓大會主場館■草莓大會主場館

■北京昌平草莓熟了，紅
了，喜迎世界朋友。

特刊


